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■ Elvira Rodríguez abrirá un buzón
público para recibir denuncias

■ La norma es europea y emula a la
que está vigente en Estados Unidos

Todas las Bolsas del planeta están expuestas a los
riesgos del uso de información privilegiada o de ma-
nipulación de precios, pero Europa ha tomado cartas
en el asunto. El Parlamento y el Consejo europeos
publicaron ya el pasado abril el reglamento contra
el abuso de mercado, que incluye la obligación de
poner en marcha medidas para que cualquier per-

sona pueda alertar acerca de posibles infracciones
y protegerles de represalias. Es más, permite la conce-
sión de incentivos económicos a todo aquel que ofrez-
ca información relevante sobre posibles infraccio-
nes y que dé lugar a la imposición de una sanción
administrativa o penal. En España, la CNMV dise-
ñará para ello un buzón de denuncias, concebido

especialmente para empleados de brókeres y de co-
tizadas, para que le envíen pistas, y además podrá
pagar por ellas, como ocurre en Estados Unidos, que
recompensa a los confidentes con entre el 10% y el
30% del importe de la multa. El organismo que pre-
side Elvira Rodríguez deberá poner en marcha el
buzón a más tardar en 2016. PÁGINA 18

Recompensa a los soplones
La CNMV podrá pagar por las delaciones sobre abuso de mercado

Castigo bursátil a las
empresas turísticas
por miedo al ébola

Castigo bursátil a las
empresas turísticas
por miedo al ébola
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El PP quiere bajar también los
peajes eléctricos a los regantes

El Grupo Popular ha introduci-
do una enmienda a un pro-
yecto de ley para habilitar al
Gobierno a cambiar la meto-
dología de los peajes eléctricos,
una potestad que correspon-
de a la CNMC. Aunque en un
proyecto de real decreto sobre
sistemas extrapeninsulares
Industria ya hizo uso de esa
potestad para poder bajar los
peajes eléctricos a la industria

vasca, ahora el Ejecutivo quie-
re reforzar su decisión dotán-
dola de rango de ley. De esta

manera, el Gobierno podría
aplicar también una rebaja de
los peajes a los regantes, algo

que estaría preparando, según
fuentes conocedoras de la
medida.

En el citado decreto, Indus-
tria desdobla en dos las tarifas
de media tensión, y la más ba-
rata se aplica a la industria
vasca. La CNMC ha denuncia-
do la medida, pues “rompe el
principio de peaje único en
todo el territorio nacional
que establece la ley”. PÁGINA 3

Propone habilitar a
Industria para cambiar
la estructura de tarifas

El FMI prevé que España lidere
el crecimiento en la zona euro

El FMI pronosticó en enero de
2014 que España crecería un
0,6% este año y un 0,8% en
2015; en las posteriores revi-
siones de abril y julio elevó es-
tos pronósticos y, finalmente,
en el informe que hizo públi-
co ayer estableció que el PIB
de España aumentará un 1,3%
en 2014 y un 1,7% en 2015, el
doble de lo estimado hace diez
meses. De este modo, augura

que será la economía de la
zona euro que más crecerá en
2015, incluso por encima de

Alemania, y será la segunda de
Europa, solo por detrás de
Reino Unido.

El análisis del organismo,
sin embargo, no es tan opti-
mista respecto a otros dos pa-
rámetros: la inflación y el de-
sempleo. La economía espa-
ñola cerrará este año con los
precios congelados y, pese a
las bajadas que experimen-
tará en 2014 y 2015, la tasa de
paro no caerá del 23,5% el año
que viene. PÁGINA 28
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Las multinacionales
vuelven a creer en la
economía española
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Sacyr se adjudica un
nuevo contrato en el
metro de São Paulo

CINCO DÍAS Madrid

Sacyr sigue aumentando su
participación en el metro de
São Paulo. La filial portu-
guesa de la constructora es-
pañola, Somague, se ha ad-
judicado un nuevo contrato,
el cuarto ya, en el suburba-
no paulista. El nuevo acuer-
do alcanzado afecta a la
línea 2 Verde y está valora-
do en 490 millones de euros
(1.474 billones de reales).

El grupo de infraestructu-
ras publicó ayer un comuni-
cado explicando la operación
que llevará a cabo junto con
las constructoras locales Gal-
vâo Engenharia y SA Paulis-
ta, con quienes ha formado
un consorcio.

Las tres compañías se
harán cargo de la construc-
ción del tramo del metro de
la ciudad brasileña entre las
estaciones de Vila Prudente

y Dutra para la compañía del
Metropolitano de São Paulo.

El contrato incluye la cons-
trucción de un túnel de vía
doble de 7,8 kilómetros de
longitud y 11,65 metros de
diámetro con una tunelado-
ra TBM; así como un con-
junto de túneles de 1,8 kiló-
metros de longitud para el es-
tacionamiento de convoyes,
la estación de Vila Formosa
y cinco pozos de ventilación.

Somague ya cuenta con
otros tres proyectos del
metro de São Paulo en car-
tera, que suman un total de
145 millones de euros.

En concreto, logró la cons-
trucción de siete estaciones
elevadas en la línea 15 por 110
millones de euros –adjudi-
cadas en dos lotes distintos–,
así como la edificación de la
estación de Vila Prudente,
que incluye una terminal de
autobuses, por 35 millones.

El cuarto proyecto de la española en
este suburbano es de 490 millones

Manuel Manrique, presidente de Sacyr. PABLO MONGE

La presidenta del ICAC,
Ana María Martínez, re-
chazó ayer que el regu-
lador tenga afán recau-
datorio y aseguró que
“está para vigilar” el
trabajo de las empresas
auditoras y que la aper-
tura de expedientes “es
parte de nuestro traba-
jo y no podemos dejar
de hacerlo”.

F. SANZ Palma de Mallorca

N
o nos gusta sancionar
y por supuesto no te-
nemos ningún afán

recaudatorio. El dinero que
captamos con las multas lo
depositamos en las arcas del
Tesoro”. Esta fue la respues-
ta que dio ayer Ana María
Martínez Pina, presidenta
del ICAC (Instituto de Con-
tabilidad y Auditoría de
Cuentas, entidad depen-
diente del Ministerio de Eco-
nomía) a Mario Alonso, pre-
sidente de la patronal de las
auditoras, que el lunes acusó
en el XXII Congreso Nacional
de Auditoría al regulador del
mercado de actuar a través de
su capacidad sancionadora
con un evidente ánimo re-
caudatorio.

No fue la única discrepan-
cia que se substanció en la
clausura del Congreso cele-
brado esta semana en Palma
de Mallorca. Las diferencias
de valoración entre la repre-
sentante, por así decirlo del
Gobierno, y los auditores,
también se encuentran en la
celeridad con la que, según
los auditores, el ICAC está tra-
mitando el nuevo texto legal
que regulará la profesión de
auditor a partir del 2017.

Martínez Pina negó que el
ICAC se esté precipitando.
“He oído el argumento de que
a pesar de que las normas no
entran en vigor hasta 2016, ya
estamos iniciando la trami-
tación de un anteproyecto.

No tenemos tanto tiempo. La
aprobación de una nueva ley
tiene en España unos trámi-
tes, primero a través del Go-
bierno, del Consejo de Mi-
nistros, y luego del Congreso
y Senado, que llevan sus tiem-
pos”.

La presidenta del ICAC re-
cordó además que a finales de
2015 se disolverán las Cortes,
por lo que insistió en que el
proceso debe ser iniciado. Así,

Martínez explicó que “elabo-
ramos un primer borrador
que remitimos el pasado 1 de
agosto a las dos corporacio-
nes de auditores para que fue-
ran los primeros que lo vie-
ran y nos mandaran sus co-
mentarios iniciales”.

Y en este punto, la presi-
dente del ICAC desveló la
apertura de un nuevo plazo
antes de abrirse el periodo
de información pública.
“Hemos tenido en cuenta sus
comentarios y el lunes pa-
sado convocamos ya al co-
mité de auditoría del ICAC,
órgano consultivo por el
que tienen que pasar todos
los textos normativos. Se re-
unirá el 20 de octubre y des-
pués se abrirá un trámite de
información pública”, expli-
có Martínez.

La presidenta del ICAC re-
cordó que “ninguna ley nos
obliga a hacerlo, pero en-
tendemos que es necesario,
ya que esta norma afecta no
solo a los auditores, sino a
muchos otros interesados” y
aseguró que el nuevo texto
“introduce muchas noveda-
des para las empresas y en-

tendemos que tienen que
conocerla y dar su opinión”.

La nueva normativa, ex-
plicó, va a cambiar sustan-
cialmente lo que ahora en-
tendemos por entidad de in-
terés público y por tanto ser
una entidad obligada a ser
auditada. “La ley establecerá
–así lo adelantó la presiden-
ta del ICAC– una nueva for-
mulación, adaptándose
mejor a lo que se considera
en el resto de Europa, para
evitar que en España haya
tantas empresas obligadas a
auditarse”.

En paralelo, lamentó que
la legislación comunitaria
diese un margen de manio-
bra tan amplio a los Estados
miembros para que regulen
tanto los plazos de rotación
de los auditores en las em-
presas como las actividades
que se pueden prestar. Ana
María Martínez añadió que
“entiendo que esta forma de
regular viene determinada
por la dificultad de llegar a
consensos en el seno de la
Unión Europea en un entor-
no de muchos Estados
miembros”.

Niega estar precipitándose en los trámites de la nueva ley

El ICAC avisa a los auditores de que
no dejará de “hacer su trabajo”

Ana María Martínez, presidenta del ICAC.

El presidente del Instituto de
Censores Jurados de Cuen-
tas, Mario Alonso, volvió a
responder a la presidenta
del ICAC quejándose de
nuevo de la celeridad con la
que el regulador de la profe-
sión está tramitando la
nueva reglamentación. “No
estoy de acuerdo con que en
la tramitación de la nueva
ley vayamos apretados de
tiempo”, insistió. “El borra-
dor se nos dio, por cierto, el
1 de agosto; después ha ha-
bido una sola reunión, y ya
nos encontramos con que el

lunes se convocó el comité
de auditoría para dentro de
13 días. No es razonable, nos
estamos jugando el futuro
de la profesión”, declaró.

Alonso argumentó que “si
somos los últimos siempre,
ahora resulta que vamos a
ser los primeros” y lanzó
una petición de unidad al
ICAC, asegurando que “los
problemas que atravesamos
los auditores cuando en la
prensa salta un escándalo,
no es que sea malo para los
auditores, que lo es sin
duda. Es malo para noso-

tros, malo el ICAC, para el
ministerio, malo para los
políticos y malo para nues-
tra economía. Por lo tanto
el modelo no debe ser de
confrontación. “Tenemos
que trabajar juntos. Y me
parece que sin la auditoría,
la economía desaparecía,
porque somos los que
damos confianza”.

Otro de los participantes
en el foro fue el fiscal Anti-
corrupción de Baleares,
Pedro Horrach, quien recal-
có la importancia del traba-
jo de los auditores para de-

tectar irregularidades en el
funcionamiento de la Admi-
nistración. Horrach subrayó
la “vital importancia” de las
auditorías externas sobre la
gestión pública y de que se
exija a la Administración
que corrija los defectos que
estas detectan y no las deje
“en cajones recónditos”.

El fiscal anticorrupción
de Baleares declaró además
que el notario es “el primer
operador ajeno al propio
ente, dotado de objetividad
y con capacidad para detec-
tar irregularidades”

Alonso pide trabajo conjunto y evitar conflictos

Hoy concluye el plazo
de ofertas para entrar
en el núcleo duro en Aena
EP Madrid

Los inversores interesados en
formar parte del llamado nú-
cleo duro de Aena tienen
hasta la una del mediodía de
hoy para presentar sus ofer-
tas. El Ministerio de Fomen-
to aseguró contar con unos
seis o siete inversores atentos
al proceso.

Los accionistas que inte-
gren el futuro núcleo estable
tendrán que mantener su
participación “al menos du-
rante un año”, según se des-
prende de los pliegos del con-
curso licitado por Enaire
para la enajenación de hasta
el 21% del capital del gestor
de los 46 aeropuertos y 2 he-
lipuertos españoles.

El concurso forma parte de
la entrada de capital privado
hasta el 49% en Aena, al que

seguirá la colocación del
28% en Bolsa mediante una
Oferta Pública de Venta
(OPV) en noviembre, y se pro-
ducirá en dos fases. Aena
dará entrada en su consejo de
administración a los accio-
nistas privados de referencia
que conformarán el núcleo
duro del operador de aero-
puertos al repartirse un 21%
de su capital social.

En una primera fase se de-
terminarán los candidatos
que serán invitados a pre-
sentar oferta y, posterior-
mente, se procederá a la se-
lección de los inversores de
referencia de entre aquellos
candidatos que haya decidi-
do continuar en el proceso. La
ministra de Fomento, Ana
Pastor, aseguró ayer que en
dos semanas se conocerán los
inversores seleccionados.

No tenemos nin-
gún afán recauda-
torio. El dinero que
captamos con las
multas lo deposita-
mos en las arcas
del Tesoro”
ANA MARÍA MARTÍNEZ
Presidenta del ICAC

LA FRASE
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